



Bessastaðir le 2 février 2021

S.E. Emmanuel Macron  
Président de la République française  
Palais de l'Élysée  
Paris, France

*Monsieur le Président,*

Je vous écris pour attirer votre attention sur la prouesse médicale exceptionnelle accomplie récemment par vos compatriotes à l'Hôpital Édouard Herriot à Lyon.

Peu avant le tournant du siècle dernier, un jeune électricien islandais, Guðmundur Felix Grétarsson, a été victime d'un effroyable accident du travail qui eut pour conséquence la perte de ses deux bras. Ce drame ne lui a cependant jamais ôté le désir de vivre et il a toujours gardé en son cœur l'espoir de pouvoir un jour retrouver l'usage de ses mains. Au cours des décennies qui ont suivi, le peuple islandais a pu observer avec admiration sa force de volonté, résilience, courage et patience.

Désormais, nous pouvons admirer aussi l'équipe médicale qui a collaboré à l'impressionnante greffe qui lui a été faite à Lyon. Felix Grétarsson s'est installé il y a quelques années dans cette ville, pour être près des meilleurs spécialistes dans le domaine de la greffe des organes. Nul n'était parvenu auparavant à greffer deux épaules et bras sur un individu. C'est pourquoi cette opération relève de l'exploit. L'équipe de grands spécialistes qui fut à l'œuvre a déployé toute son expertise et expérience. Elle a travaillé de manière coordonnée et a montré par son exemple tout ce dont la science médicale était capable.

L'humanité lutte aujourd'hui contre une maladie ravageuse. Nombreux sont ceux qui manifestent leur impatience et certains expriment des doutes sur l'importance de la science, mettant en cause médecine, médicaments, vaccins.



On sent parfois poindre du pessimisme quant à la possibilité du progrès, émerger l'idée que les avancées de la science et de la technique causent plus de problèmes qu'ils n'en résolvent.

L'exploit lyonnais nous prouve le contraire. Il nous montre ce dont est capable la science, lorsqu'elle est faite dans un esprit de coopération et de compassion. Pour cela, nous devons exprimer notre gratitude, plus que jamais pendant ces mois difficiles où il est impératif d'utiliser nos connaissances et rester unis face à ce virus qui menace la vie et la santé de tant de personnes sur notre planète.

Il est encore trop tôt pour connaître le degré de réussite de la greffe sur Felix Grétarsson. Nos pensées l'accompagnent dans le long travail de convalescence et de rééducation qui sont devant lui et dont nous espérons que l'issue sera heureuse. Il est en revanche certain que tous ceux qui ont collaboré à cette intervention historique ont fait de leur mieux. On ne peut demander davantage et nous leur devons le plus grand respect. C'est pourquoi j'ai témoigné de ma gratitude aux médecins qui ont dirigé l'opération ainsi qu'à toute leur équipe.

Je vous prie de croire, Monsieur le Président, à l'assurance de ma plus haute considération.

  
Guðni Th. Jóhannesson